

AMBERIEU-EN-BUGEY ENVIRONNEMENT

La recyclerie rénovera et revendra des objets, avenue de la Libération



■ Au 85, avenue de la Libération, les locaux de l'entreprise Archirel, qui a déménagé un peu plus loin, vont être rachetés par la communauté de communes pour créer la recyclerie. Photo Fabienne PYTHON

Le nouvel établissement permettra de revendre à prix modestes des tonnes d'objets réutilisables qui atterrissent aujourd'hui dans les bennes des déchetteries.

Des tonnes de meubles, d'appareils électroménagers, d'objets divers, atterrissent aujourd'hui dans les sept déchetteries intercommunales. Une bonne partie de ces objets pourra bientôt retrouver une deuxième vie avec l'ouverture d'une recyclerie en 2019.

De la place pour se garer sur un axe très circulant

La Communauté de communes de la Plaine de l'Ain (CCPA) planchait depuis l'an dernier sur ce projet qui permettra d'alléger les bennes de déchets et les coûts de traitement. Il restait à trouver le site judicieux pour collecter, retaper et revendre les articles d'occasion. Idéal pour s'équiper et se meu-

bler à des prix réduits. Le lieu est trouvé : la recyclerie devrait s'implanter au 85 avenue de la Libération, sur un axe très emprunté. Le local de 800 m² et le terrain de 3 000 m² - l'ancien site de l'entreprise Archirel qui a déménagé - pourront accueillir au mieux l'atelier, le magasin et le parking des clients.

« On a mis six mois pour trouver ce bâtiment, il est en bon état et c'est une belle opportunité » a souligné Marc Longatte, vice-président délégué au traitement des déchets lors du conseil communautaire jeudi soir. L'achat était soumis au vote des élus intercommunaux. Le coût de l'acquisition est fixé à 550 000 € ; des subventions de l'État, de la Région et du Département réduiront l'investissement de la CCPA à 110 000 €. Peu de travaux seront nécessaires pour l'aménager.

Le fonctionnement de la recyclerie sera confié par la CCPA à la jeune association La Rénoverie, créée en juin dernier. Cette association louera le site

à l'intercommunalité (3 000 € par an). Une première convention sera établie pour trois ans.

« Amener des personnes à l'emploi »

Derrière la retape des objets, il y a tout un projet de réinsertion sociale et professionnelle pour neuf à douze personnes », a dit le vice-président. Des agents valoristes seront ainsi postés dans les déchetteries pour proposer aux habitants de donner les objets réutilisables à la recyclerie - les habitants pourront aussi déposer directement leurs objets avenue de la Libération.

« Ce ne sont pas des emplois permanents, il s'agira de les amener vers d'autres emplois. Quand on voit les difficultés d'entreprises à recruter sur le Parc industriel de la Plaine de l'Ain (Pipa), on pourra peut-être accompagner ces personnes dans le monde du travail jusqu'au parc. »

Fabienne PYTHON

ILS ONT DIT



■ Rémi Mourier. Photo Fabienne PYTHON

« Ce local est super et c'est un très grosse étape qui vient d'être franchie. Si toutes les procédures avancent bien, on pourrait ouvrir en avril ou mai. »

Rémi Mourier, secrétaire de l'association La Rénoverie qui gèrera la recyclerie.



■ Marc Longatte. Photo F. PYTHON

« Avec la recyclerie, il y a aussi un projet de réinsertion pour 9 à 12 personnes. »

Marc Longatte, vice-président de la communauté de communes

SAINT-DENIS-EN-BUGEY

40

C'est le nombre de sociétaires et licenciés qui s'étaient réunis, samedi, dans la cabane des boules Des Platanes du clos losti, afin de célébrer la fin d'année. Chaque convive avait préparé une entrée, un mets, ou des gâteaux et le tout avait été soigneusement présenté sur la table afin de passer une bonne soirée. Au cours de cet apéritif dinatoire, certaines personnes ont montré leur talent en poussant la chansonnette.



■ Une partie des convives. Photo Henri-Pierre ZITO

ASSOCIATION

Le Lab01 rouvrira ses portes le 4 janvier

Fermé durant les fêtes de fin d'année, le Lab01 donne rendez-vous aux « coworkers » le 4 janvier. Les rendez-vous de l'association reprendront ensuite : mini-conférences du mardi soir chez Accel (ancienne poste avenue Salengro), initiation Arduino le mercredi soir, déjeuners tous les jeudis à 12 h 30, afterworks à thème tous les 18 du mois, et le dernier né, le « sprint créatif » destinés à présenter les porteurs de projets.